

# BEWERBUNG ALS VORSITZENDER



## JOEL KEILHAUER

\*22. März 1992 in Zwiesel

Twitter@JDoubleK  
Facebook@JDoubleK  
Telegram@JoelKeilhauer  
mail@joelkeilhauer.de

### Politisches

Seit 2020 Stadtvorsitzender der Grünen München  
Seit 2020 Koordinator der Strukturkommission, delegiert vom Vorstand  
2019 – 2020 Mitglied im BA-Kompetenzteam  
2014 – 2018 Mitglied und Vorsitz des Schiedsgerichts der GJ Bayern  
2012 – 2020 regelmäßig Mitglied des Präsidiums der Grünen München  
2012 – 2013 Schatzmeister der Grünen Jugend München  
2010 – 2011 Vorstandssprecher der Grünen Jugend Bayern  
seit 2009 Mitglied bei den Grünen

### Beruflich

seit 2020 Büroleiter von Eva Lettenbauer, MdL  
2019 – 2020 Orga. Geschäftsführer der Grünen Jugend Bayern  
2019 – 2020 Persönlicher Referent von Verena Osgyan, MdL  
2016 – 2019 Kinderpfleger beim Glockenbachwerkstatt e.V.  
2015 – 2016 Ausbildung zum staatlich geprüften Kinderpfleger  
2015 Mitarbeiter im Organisationsteam für die Demonstration zum G7-Gipfel in München  
2011 – 2014 Studium der Politikwissenschaft

## Liebe Freund\*innen!

„Die Verhältnisse um uns herum sind nicht in Stein gemeißelt.“ Mit diesem Satz habe ich vor über einem Jahr meine Bewerbung für den Stadtvorsitz begonnen. Und dieser Satz hat mich im kompletten vergangenen Jahr begleitet. Vom Wahlkampf über den Umzug in die neue Geschäftsstelle bis hin zu Parteitag, die digital statt wie üblich in Präsenz stattfanden.

Mit neuen Strukturen, mit einer neuen und besseren Basisbeteiligung und vor allem mit den stärksten Grünen, die München jemals gesehen hat, möchte ich als Stadtvorsitzender auch die kommenden zwei Jahre zusammen mit Euch unsere Partei gestalten.

### Große Erfolge – große Verantwortung

Bei der letzten Bundestagswahl haben wir Grüne das beste Ergebnis jemals eingefahren. Auch wenn wir uns teilweise mehr erhofft hatten, konnten wir uns in München beweisen und sind erneut als stärkste Kraft hervorgegangen.

Einen kompletten Wahlzyklus waren wir nun in München stärkste Kraft: Bei der Kommunalwahl, den Bezirks- und Landtagswahlen, bei der Europawahl und jetzt auch bei

der Bundestagswahl. Und nicht nur das: Im Münchner Süden konnten wir sogar das erste und bisher einzige Direktmandat für uns Grüne in ganz Bayern holen. Dieses Ergebnis hätten wir aber niemals erzielen können ohne das Engagement der Ortsverbände, der Kandidierenden und allen von Euch, die auf der Straße gestanden sind, an den Haustüren geklingelt und Veranstaltungen vor Ort organisiert haben. Auf diesem tollen Ergebnis, diesem Vertrauensbeweis der Münchner Bürger\*innen, dürfen wir uns nun nicht ausruhen. Jetzt gilt es, zu liefern und uns als Partei so aufzustellen, dass wir diese Erfolge auch halten können.

### Ein neues Fundament für uns Münchner Grüne

Nach zweieinhalb Jahren können wir nun unsere Strukturreform zum Abschluss bringen. Ein Prozess den ich als Stadtvorsitzender steuern und zusammen mit der Strukturkommission und dem Stadtvorstand erarbeiten durfte. Im Zentrum dieses Vorschlags stehen wir alle: Die Mitglieder. Die Herausforderung bei einer ständig wachsenden Partei ist, dass wir unseren Markenkern, die Basisbeteiligung, weiter zu stärken. Denn wir Grüne sind nur gut, wenn sich jede\*r Einzelne von uns miteinbringen

kann – und zwar mit den Kapazitäten, die ihr\*ihm zur Verfügung stehen. Wir sind aber noch mitten im Prozess: In den kommenden Monaten und Jahren kommt es darauf an, diese Reformen umzusetzen und sie mit Leben und Ideen zu füllen und auszugestalten. Es geht jetzt darum die Änderungen zu implementieren. Das möchte ich zusammen mit den Ortsverbänden und Arbeitskreisen, im Vorstand und mit Euch angehen. Ich möchte die Professionalisierung unseres Kreisverbandes weiter vorantreiben, unsere Grüne Stimme in der Stadtpolitik stärken und unsere politische Arbeit noch schlagkräftiger machen.

### **Konzepte erarbeiten und weiterentwickeln**

Mit inzwischen 3.800 Mitgliedern sind wir seit letztem Jahr nochmal deutlich gewachsen. Das ist ein riesiger Erfolg für uns. Und mit unserem im Frühjahr beschlossenen Bildungskonzept haben wir den ersten Schritt dafür getan, für alle unsere Mitglieder Angebote zu schaffen, sich politisch fort- und weiterzubilden. Nach dem ersten Jahr möchte ich das Konzept weiterentwickeln und unsere nächsten Bildungsprogramme mitgestalten. Unser Ziel muss es sein, das Potential, das jede\*r von uns mitbringt, auszuschöpfen. So werden wir in Zukunft noch mehr starke und fähige grüne Politiker\*innen auf die politische Bühne bringen können und die Basisbeteiligung auf eine neue Ebene heben.

Damit wir alle unsere Mitglieder auch gut einbinden können, brauchen wir insbesondere starke Ortsverbände. Hier möchte ich ein gemeinsames Wissensmanagement anlegen und dafür sorgen, dass künftige Generationen an Ortsvorständen voneinander und noch viel stärker von der Zusammenarbeit mit dem Stadtverband profitieren können.

### **Vielfalt als Stärke begreifen**

Wir als Partei leben von unserer Vielfalt: Sei es sexuelle Vielfalt, Vielfalt an Menschen mit und ohne Behinderungen oder die Vielfalt an Menschen mit unterschiedlichsten Migrationsgeschichten – um nur drei zu benennen. Bis heute sind viele gesellschaftliche Gruppen in der politischen Debatte unterrepräsentiert. Auch wir Grüne müssen an einer besseren Repräsentanz arbeiten, denn dieser gesellschaftliche Auftrag ist auch einer an unsere Partei. Es gibt nun auf Bundes- und Landesebene ein Vielfaltsstatut. Und es werden in den kommenden Monaten Empfehlungen für die Kreisverbände entwickelt. Diese möchte ich gemeinsam mit Euch in die Umsetzung bringen. Denn Vielfalt ist eine Stärke, mit der wir gemeinsam mehr Schlagkraft entwickeln können. So haben wir vergangenes Jahr bereits mit der MigraLounge und dem QueerCafé erste Vernetzungsangebote begonnen.

Zusammen mit Euch möchte ich das weiterdenken und Vielfalt zu einem Pfeiler unserer Partei machen.

### **Die Herausforderungen unserer Zeit anpacken – in München und darüber hinaus**

Wir Grüne kämpfen für eine Mobilitätswende, die sozial gerecht ist. Wir kämpfen für mehr und bezahlbaren Wohnraum. Für eine Klimapolitik, die uns auf den 1,5-Grad-Weg führt. Wir Münchner Grüne sind die Vorreiter\*innen, die im Stadtrat als stärkste Kraft und mit unserer Bürgermeisterin schon vieles auf den Weg gebracht haben. Aber wir Münchner Grüne tun das nicht nur kommunal, sondern auch in Bayern und im Bund. Mit sieben Landtagsabgeordneten und jetzt drei Bundestagsabgeordneten.

Mit unseren jetzt 3.800 Mitgliedern sind wir mit Abstand der größte grüne Kreisverband der Bundesrepublik. Das bringt auch eine große Verantwortung, die wir als Münchner Grüne verstärkt im Landes- und Bundesverband wahrnehmen müssen. Viele Projekte, die wir angehen wollen, können wir nicht rein auf kommunaler Ebene lösen, sondern brauchen dafür Unterstützung aus Land oder Bund. Angefangen bei Tempo 30 über den sozialen Wohnungsbau bis hin zur Förderung des Öffentlichen Nahverkehrs.

Gemeinsam mit der Verstärkung, die wir nun auch im Bund haben; mit unseren Abgeordneten in Bezirk, Land und Europa möchte ich zusammen mit Euch den Weg für ein sozial gerechteres, ein ökologischeres, ein feministischeres und ein nachhaltigeres München ebnen.

Ich möchte zusammen mit Euch die Herausforderungen unserer Zeit weiter anpacken. Lasst uns den in München eingeschlagenen Kurs weitergehen. Lasst uns mutig und offen voranschreiten und gemeinsam München noch grüner gestalten.

Diese Vorhaben möchte ich mit meinen Erfahrungen aus über 11 Jahren politischer Arbeit bei den Grünen und der Grünen Jugend gerne weiter als Vorsitzender in den Vorstand und den Stadtverband einbringen. Dabei würde ich mich sehr über Euer Vertrauen und Eure Unterstützung freuen. Falls Ihr Wünsche, Anregungen oder Kritik habt, könnt Ihr Euch gerne bei mir melden!

Viele Grüße  
Euer Joel